

Anhang.

Rugby. „Die freie Grammatikschule“ wurde 1567 von Lawrence Sheriff in Rugby gegründet, der ihr seinen ganzen Grundbesitz daselbst, sowie zwei Gehöfte in Grays-Inn-Fields-London, nebst 50 £ Sterling vermachte. Da der Wert des Grundeigentums in London seitdem um mehr als das Zehnfache gestiegen ist, sind die Einnahmen der Stiftung sehr bedeutend. Sie stand unter einem Verwaltungsrat, der den Direktor ernannte und über die Gelder, unter Kontrolle des Lordkanzlers, verfügte. Die Schule steht unter dem Direktor und 13 Lehrern. Von den 3—400 Schülern sind 80 im Schul- oder Rektorhause, die übrigen bei den Hauptlehrern untergebracht. Die Knaben der unteren Klassen tragen schwarze Jacken, nie Röcke, und hohe schwarze Hüte, die der oberen Tracks.

Die Klassen der englischen Gymnasien zählen von 1 bis 6 hinauf. Sechs ist unsere Prima; wir ziehen es indes vor, hier die deutsche Ordnung beizubehalten.

Die übrigen großen, öffentlichen Schulen, die unseren Schulpforta, Schnepfenthal, der Fürstenschule in Meißen u. s. w. ähneln, sind Eton, Harrow, Winchester, Marlborough u. s. w. — Eton, Windsor Castle gegenüber, ist die größte, teuerste und vornehmste; in Winchester und Marlborough wird am meisten gearbeitet. — In Eton an der Themse wird der Ruder und Wassersport besonders geübt; in Rugby pflegt man athletische Spiele — Fußball, Cricket-Ballspiele und Schnitzeljagden, bei denen früher die Primaner Reitpeitschen und rote Röcke trugen.

Fußball. Wir geben hier einen Abriß der Anordnung ganz nach englischem Muster, die bei Gelegenheit des großen Fußball-Wettspiels des Dresdener Klubs gegen den Berliner, den 18. April 1892, auf dem Grerzierplatz „Einsame Pappel“ in Dresden innegehalten wurde. Die Kapitän's, d. h. die Leiter der Spiele, hatten einen 125 Schritt langen und 80 Schritt breiten Raum abgesteckt und durch blaugelbe Fahnen gekennzeichnet. Am Ende beider Schmalseiten erhoben sich zwei Thore, sogenannte „Male“ (goals), durch die, behufs der Entscheidung, der Ball zu treiben versucht werden muß. (In Rugby muß der Ball über das Querholz des Goals oder Mals getrieben werden.) Jede Partei stand